

cessé d'être la capitale de l'Etat même de New-York ; ce n'est plus là, mais à Albany que s'assemble la Législature.

(A suivre.)

---

### Bibliographie

---

— LA PREMIÈRE ENCYCLIQUE DE S. S. PIE X. *Notes et réflexions*, par M. PAUL LAPEYRE.—Brochure in-12 : Prix fr 1.00 (P. LETHIELLEUX, éditeur, 10, rue Cassette. Paris-VI<sup>e</sup>).

L'Encyclique du 4 octobre 1903 peut être considérée comme le programme du pontificat qui commence. A ce titre, elle a une importance considérable, importance qui n'a pas été assez remarquée et que révèle une lecture attentive. L'opuscule publié par la librairie Lethielleux renferme cette encyclique dans son texte intégral, que tout le monde voudra posséder et méditer.

A ce texte est joint, sous le titre de *Notes et réflexions*, un commentaire dû à la plume judicieuse de M. Paul Lapeyre, dont les études de sociologie ont déjà conquis les suffrages du monde catholique. Rien de plus suggestif que ces pages où la plus haute philosophie mêlée à un rare bon sens s'allie à la foi la plus vive et la plus éclairée.

— CE QU'IL Y A DANS UNE HOSTIE. — Entretiens sur la sainte Eucharistie pour les enfants qui se préparent à la sainte Communion, par l'abbé J. MILLOT, vicaire de Saint-Paterne, à Orléans. In-32 (384 pages), broché, net fr. 1.25 franco par la poste. (P. LETHIELLEUX, éditeur, 10, rue Cassette, Paris VI<sup>e</sup>).

Il a paru déjà un grand nombre de livres qui ont pour but de disposer les enfants à la Première Communion. Presque tous ces manuels leur enseignent ce qui est nécessaire pour la préparation complète de leur âme à cet acte décisif. Les exercices de piété, les vertus de l'enfance, la correction des défauts, la méditation des grandes vérités, tels sont les sujets qui en forment la matière.

Il en est peu qui s'efforcent de faire resplendir la doctrine de l'Eglise sur la sainte Eucharistie. Et cependant l'Eucharistie, c'est la première Communion elle-même. Mieux instruit sur ce capital sujet, l'enfant apportera à la sainte Communion des dispositions plus parfaites, goûtera mieux le don de Dieu, en retirera plus de fruit, et désirera avec plus d'ardeur, dans la suite, renouveler le bonheur de ses jeunes années.

Dans les pages que publie aujourd'hui M. l'abbé MILLOT, il s'est proposé de mettre en relief, sous les yeux de l'enfant, la vérité auguste du mystère de nos autels.

Chaque entretien comprend d'abord une étude sur l'Eucharistie